

Jeunes Agriculteurs obtient un engagement du Gouvernement sur la planification agricole face au changement climatique

Baigneaux, le 30 janvier 2026

Lors d'une visite d'exploitation organisée en Eure-et-Loir ce vendredi, le Premier ministre Sébastien Lecornu a pris l'engagement de faire des plans et contrats d'avenir, portés par le réseau Jeunes Agriculteurs depuis plusieurs années, l'outil de reconquête de notre souveraineté alimentaire face au dérèglement climatique et au défi démographique. Ces contrats aideront les jeunes agriculteurs à financer la transition de leurs exploitations agricoles. C'est une reconnaissance majeure du travail de notre réseau. Nous attendons désormais que la loi d'urgence agricole en pose les bases législatives. Les contours de cette loi devront être présentés par la Ministre Annie Genevard, d'ici le prochain Salon International de l'Agriculture à Paris.

La visite du verger d'amandiers d'Aude Sevestre et de son fils Jules à Baigneaux, dont l'exploitation beauceronne était autrefois consacrée uniquement aux céréales et à la betterave, illustre notre conviction : face aux aléas climatiques, géopolitiques ou même sanitaires, les agriculteurs français doivent s'adapter et diversifier leurs productions. C'est une stratégie nationale que nous proposons, déclinée par territoires jusqu'à l'échelle de l'exploitation, en cohérence avec les conférences de la souveraineté alimentaire. Après des mois de mobilisations et de crises, les jeunes ne veulent pas sombrer dans un pessimisme permanent et demandent une vision politique claire et conquérante pour rendre le métier plus attractif, et mieux organisé face au dérèglement climatique. Pour accélérer cette transition, Jeunes Agriculteurs propose une planification articulée par :

- Des plans d'avenir qui fixent les engagements au niveau territorial, sur la base d'un diagnostic enjeux agricoles et climatiques ;
- Des contrats d'avenir, signés entre les agriculteurs, les pouvoirs publics et les acteurs économiques des filières, pour les sécuriser dans leur transition.

Après les annonces prometteuses d'aujourd'hui, Jeunes Agriculteurs attend une concrétisation par un article consacré à la planification dans la prochaine loi d'urgence agricole.

Sébastien Lecornu a aussi annoncé l'obligation pour l'Etat et les collectivités de s'approvisionner uniquement avec des produits agricoles issus de l'Union européenne. Le Gouvernement sort enfin de sa naïveté. Jeunes Agriculteurs se félicite de cette annonce qui doit rapidement se concrétiser. L'argent public doit aller uniquement aux producteurs européens !

Pour Pierrick Horel : « *Ces annonces sont un engagement fort du Gouvernement, qui change de paradigme et qui fait des contrats d'avenir l'outil de notre souveraineté alimentaire. Ces contrats permettront d'accompagner les jeunes agriculteurs dans leur adaptation au dérèglement climatique. Une reconnaissance majeure du travail de notre réseau — et une fierté pour tous ceux qui œuvrent pour une agriculture résiliente.* »

Contact presse : Etienne Leray – conseiller relations presse / 07 86 22 90 67 / eleray@jeunes-agriculteurs.fr

